



Nomos

Beteiligungsbezogene Publizität – neue Investorenpublizität soll funktional das sog. Kapitalprinzip im Recht der börsennotierten AG ersetzen



Beteiligungsbezogene Publizität

Ersatz der Systemfunktionen des Kapitalprinzips durch eine Investorenpublizität im Recht der börsennotierten Aktiengesellschaft

Von RA Dr. Jörg-Peter Kraack

2022, 1.147 S., geb., 198,- €

ISBN 978-3-8487-8687-9

(Schriften zum Gesellschafts-, Bank- und Kapitalmarktrecht, Bd. 88)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8687-9

Die Arbeit entwirft eine neuartige beteiligungsbezogene Publizität, um für die börsennotierte AG die mit der Proportionalität von Stimmrechtsmacht und Risikotragung verbundenen verbandsrechtlichen Funktionen der Verhaltenssteuerung und Richtigkeitsgewähr der Willensbildung zu kompensieren.

Anlässlich des Empty Voting-Phänomens wird gezeigt, dass das traditionelle Kapitalprinzip in der aktuellen Wirklichkeit der börsennotierten AG dysfunktional geworden ist. Die

nach dem Prinzip der Verbandssouveränität und aktien-eigentumsrechtlich geforderte Wiederherstellung der Funktionen leistet die beteiligungsbezogene Publizität: Als flexibles Instrument gewährleistet sie Verhaltenssteuerung und Systemvertrauen in die Richtigkeit der Willens- und Marktpreisbildung. Diese Investorenpublizität ist dogmatisch mitgliederschaftlichen Ursprungs, rechtstheoretisch reflexives Recht und normtheoretisch eine prinzipienbasierte Regulierung.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de

E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Holdings-Related Disclosure – New Investor Disclosure-Regime Shall Replace Functions of so-Called Capital Principle for German Listed Stock Corporations



Beteiligungsbezogene Publizität

Ersatz der Systemfunktionen des Kapitalprinzips durch eine Investorenpublizität im Recht der börsennotierten Aktiengesellschaft

By RA Dr. Jörg-Peter Kraack

2022, 1.147 pp., hc., € 198.00

ISBN 978-3-8487-8687-9

(Schriften zum Gesellschafts-, Bank- und Kapitalmarktrecht, vo. 88)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8687-9

The book designs a new type of holdings-related disclosure in order to compensate for the functions of behavior control and the guarantee of correctness of the formation of collective wills associated with the proportionality of voting power and economic risk (capital principle) for the listed stock corporation.

On the occasion of the Empty Voting phenomenon, it is shown that the traditional, rigid capital principle has become dysfunctional in the changed reality and dogmatics of the

listed AG. The restoration of functions required by the principle of sovereignty of associations and of share ownership is effected by the holdings-related disclosure: as a flexible company- and market-convergent instrument, it guarantees behavioral control and confidence in the system and the correctness of will and market price formation. As investor disclosure-regime, its origin lies in the membership with the corporation, it is reflexive law and principle-based regulation.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary